



Paulina Guadalupe Cruz Lievano

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Reporte de lectura de Antropología
medica**

Antropología Medica I

1er semestre

A

Consideración antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Dr. Sergio Jimenez Paulino

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: medicina, Antropología, psicología y Pedagogía, solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere una visión holística.

De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina como la antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, en el proceso salud-enfermedad, la comprensión y la solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral.

Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico general. Lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la formación profesional de médico general para tener una visión holística del ser humano y lograr una atención médica integral de calidad.

El modelo de formación del médico cubano, que lo ha singularizado desde su creación, se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño conculcatorio a tono con los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional. Se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se didan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales y humano, indispensable para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y.

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría.

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con ansiedad: antropología filosófica, Antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. Laín estima su antropología médica, historia no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Con todo, a fines de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra culminante, Antropología médica para clínicos, desaparecieron en un incendio de los almacenes de la Barcelona. Al intentar recuperar esta antropología médica, pues contribuimos a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina. Pronto en su carrera profesional renuncia a la práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universal de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina. Cree que sin la teoría antropológica, cruce de base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante. Aquí examinamos la historia de la antropología médica en Laín y la doctrina misma, que pretende ser actual en la medicina de su época.

Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebró esa antropología, y la metafísica, a la filosofía de la realidad humana que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Laín emerge de una concreta conjuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX.

Antropología médica

Breve introducción a la Antropología médica

Dr. Sergio

Muñoz Ruiz

Equilibrat

La antropología médica es un campo de la salud, y la enfermedad. Los antropólogos médicos utilizan métodos para generar conocimientos éticos y experimentan e interpretan las cuestiones de salud.

Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la medicina desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionado con el medio que incluía el estudio de casos clínicos como el tratado de Epidemias. La Antropología ocupaba una posición relevante es las ciencias médicas a medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo en su práctica cotidiana.

La antropología médica se volvió cada vez más importante después de la segunda Guerra Mundial, cuando los antropólogos comenzaron a formalizar el proceso de aplicar métodos y teorías en cuestiones de la salud para todo el mundo. Si bien los antropólogos médicos se pueden dividir en dos y estudian una amplia gama de cuestiones y temas, los conceptos claves incluyen disparidades en la salud, salud global, tecnologías médicas. Durante el siglo XX son constantes las relaciones interdisciplinarias entre ambas disciplinas hasta la constitución de la antropología médica durante los años sesenta y setenta del mismo siglo. Durante buena parte del siglo XX, médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina. Además de el estudio de las dimensiones rituales de las terapias populares que servían para discutir en Occidente, tanto las relaciones entre ciencia y religión, como las categorías psicoanalíticas. El proyecto de la antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría y otras ciencias de la salud en torno a algunas cuestiones